

## 1. 行事についての意見

(年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意	見	年齢
行事、イベントの役員負担が多く大変である		6
地区行事をすべて見直して最初からスタート(マンネリ防止)		6
各班によって盆踊り等の婦人部による参加が雰囲気ではほぼ強制されるのは足腰に支障が出る高齢者にとってはとても負担で辛い。 こういうイベントは好きな人が自由に参加すれば良いので班でのもろもろの準備に体調が悪くても出席しなくても白い目で見られるのはキツイ。千代野まつりや、バーベキュー等の買い物、下準備は、参加したい人が集まって全て用意、支度する体制にして頂きたい。 班長が廻ってくる度に重労働をさせられるのが怖いので、コミュニティで話し合っ頂きたい。よろしく願います。		6
千代野に住んで18年になりますが、この期間だけでも行事の縮小化や消失が結構あります。楽になる反面、人の繋がりが薄くなっていくことを感じます。少し面倒なことを一緒に行うことで、関係が作られていくので、その加減が難しいところですね。高齢者と子供が繋がる活動があればよいと思います。(20~50代は、仕事が忙しいので)子ども時代に地域と繋がっていると、将来の地域に根付いていく。		5
千代野には、いろんな方が住んでいます。高齢化が進んでいるからといって、それを払拭するかのよう、あれもしましょう、これもしましょうというのは好まない。 これまで、行事などは公民館主体で、人数をある程度決められていたように思う。 これからは、「災害への備え」など以外は本当にしたい人だけが行事を盛り上げると、いいのではないかと。若い人達の活躍は期待したいです。見物するのは楽しみ。		6
地域活動は極力したくないので団体や行事は減らしてほしいです。参加したくもないのに、役員になると仕事を休んでまでしなければいけないのは困ります。		3
盆踊り大会と千代野まつりは合体させる		6
子供達のためにも、地域の行事やイベントは必要だと思いますが、ひとつひとつの行事が大がかりで、正直疲れます。		5
毎年町内会役員選出に苦しんでいます。最大の理由は、千代野地区の行事が多いためです。特に町内対抗といった行事をなくして欲しいです。町内会長はくじ引きにしていますので、町内会長に当たるのを嫌って何軒も転出していった家族を見てきました。ボーリング大会等は好きな人のサークル活動としてほしいです。もともと町内会の機能は、戦時における配給や出征兵士の家を守ることにあったと思います。夫婦共稼ぎで忙しい時代ですから、役員の負担軽減と人との交わりを重視していない世相の観点で行事の見直しを重ねて願います。		6
現在のコロナ禍もありますが、人との関わりを持つ手段として行われる様々な行事の開催には疑問です。半強制的に人を出さないといけな行事はやりたい人出たい人が参加するので良いと思います。スポーツも好きな人達で行っていただければ・・・その分、町費を軽減できるならありがたいです。当町内会は会長になりたがる人はいなくて毎年くじ引きで行っています。本来適任の方が3年あるいは5年くらい続けて町内会を作っていくと気付きや発展もありますが、現状は難しい。町民全体が必要な「生命」に関わることに重点をおき、楽しみは各人に任せての運営をお願いします。		5

意 見	年齢
<p>大きな行事[社会体育大会や千代野まつり]は、盛り上げて来られた世代が高齢化し、今までの様な大きな規模の行事のままだと、人数の少ない若手世代で続けて行くのは難しい。しかし、年に数回、地域との交流も深まり、大変素晴らしい行事であると思うので、負担の少ない行事のあり方、高齢者から子供まで参加しやすい行事への見直しが必要だと思います。子供たちは行事を楽しみにしているのでその親御さんも協力して下さいと思います。子育て世代は忙しい事もあり大きな負担がのしかかる行事は、少し改善して続けていくのが良いと思います。</p>	4
<p>町会費に頼らず各自の自己負担で行うのであれば全て賛成[所詮レジャー事業である為]問11に対してのコメント 問18に対してコメント[解らない] 問20に対してのコメント[SNSと言う意味が解らない]</p>	7
<p>[千代野まつり]は郷土色が強く派閥的である。内容を考えた方法に</p>	7
<p>高齢化が進むので大きな行事はなるべく止める。</p>	7
<p>千代野地区の行事、イベントは、出る人が決まっている為、親睦にならない。</p>	6
<p>高齢者や災害の件については、組織としてこれから頑張って取り組んでいって欲しいと思いますが、地域の活性化や親睦を深める為の行事は、コロナのこともあるので、これまで通りしないで欲しい。行事は大切かもしれないが、それをお世話する女性部がとても大変。これまで通りにまたされると、行事と行事の間隔があまりないのに、一つ一つの行事に対しての準備が凄く大変で女性部長1人にけっこう負担がかかる。次の役員を決めるのにもその大変さを皆さんが知っているので、すすんでなり手がいなくて大変。行事もこの際、見直して、無くしてよいものは無くして欲しい。誰もがこのくらいの負担なら出来るというところまで行事を減らして欲しい。仕事もして親の介護、ボランティアとあるのに地域の役もあると、すごく負担に思います。</p>	4
<p>高齢化しているにもかかわらず、行事の内容等も以前から変化なし。 活性化は分かるがやはり無理があり、負担。是非見直してほしい。 ※班の軒数が少ないうえに高齢化で班長や役員ができない家もあり頻回に役が回ってくる。班の軒数に差がありすぎる。班の数を減らすなどの調整も必要じゃないでしょうか。住みよいまちづくりを目指すのであればこういうことから見直すべきだと思います。 活性化の言葉にとらわれず、現実にも目を向け、負担となっていることから対応策を取り、整理していくことからお願いしたいです。</p>	5
<p>高齢化の進行に伴い、行事内容の改革を行ってほしい</p>	7
<p>・千代野まつりのキリコかつぐ人が少ないのに、又1基作る気が知れない ・千代野の入口の石碑、高い金使って建立したが集会場に金回す方がよっぽどいいのに。なにかこっつけてるのか！</p>	3

意 見	年齢
<p>年齢の差で考え方が違うので住みよくするのは難しいと思います。行事などの参加は毎回同じ人がしているし、今まで参加していなかったら行くのも面倒になり、又親しい人もいないとますます参加するのがおっくうになります。</p> <p>そういう方は何かのきっかけで参加できるかもしれないのでコミュニケーションを取ることが大変だと思いますが、多くの方が千代野っていいなと思えるようになるといいです。</p>	5
<p>会社のアンケートではないのだからもう少し高齢者が読んでわかりやすい言葉を使用して欲しい。</p> <p>カタカナ(横文字)ばかりだと理解するのに時間がかかって読むのも嫌になってしまう。</p> <p>個人的には高齢者が増加してきているので、社会体育大会は無理して行う必要はないかと思えます。</p> <p>盆踊りの踊る人を集めるのも強制的で嫌です。(若い人達が出なさいよと言っていた人がいた。)</p>	5
<p>千代野も高齢者の町になっている気がするのですが…。</p> <p>最近は役員の選出、仕事分担などの様子も大変な話を耳にします。</p> <p>行事・イベントなどの数を合併・無くす方向への考えなどを検討する事も必要では。</p> <p>今までと同じ運営方法では無理が出ているのではないのでしょうか？</p>	6
<p>行事が多すぎます。</p>	6
<p>千代野まつりと盆踊りは統合すればよい。町内の負担減らすべき。</p> <p>コミュニティ組織に20-50代の方が参加されていますか。</p>	7
<p>社会体育大会は続けるべきだが縮小すべき。お昼で解散で良い。</p> <p>作業量と日程によっては協力出来るかもしれません。1度連絡致します。</p>	4
<p>町内会の仕事を増やさないで。</p> <p>社会体育大会、盆踊り大会、千代野まつりはやめる。</p>	7
<p>多分、どの町内でもそうだと思いますが、老人世帯が増えている中、役員の人選に苦労していると思われます。</p> <p>町内行事が多いと人集めに苦労し、夜に出る会合が多いと老人は危ないし若い人は仕事との兼ね合いに苦労する、とはいえ行事がなければ今からの若い人が淋しいと思う。</p> <p>このさい町内行事を見直し、全員が楽しめる行事作りをしなくてはいけないと思う！</p> <p>(今後災害が多くなると千代野の周りの木の伐採は必要だと思う)</p>	7
<p>高齢化対策として、町内会への負担軽減を希望する。</p> <p>盆踊り、まつり等の行事は、高齢の町会役員にはきつすぎる。やりたい人は同好会を作ってやればよい。できれば、社会体育大会も町会行事から外して欲しい。</p>	7
<p>今まで行ってきた行事やイベントをやめてほしい。高齢者には負担が重すぎる。</p>	6
<p>町内会連合会、公民館の行事が多すぎて、町内会長はじめ町内会役員、委員の負担が大きすぎる。</p> <p>そのためそれらの役割が脅威になっており、安心安全な地域とかけ離れた状況にある。全ての行事を再整理すべき。</p>	7

意 見	年齢
<p>千代野全体の行事を縮小化してほしい。とくにスポーツ行事などは町内ごとの対抗戦はやめてほしい。また、個々のスポーツ団体の行事をやめてほしい。 盆踊り、千代野まつりは統一する。 社会体育大会も縮小化して、午前中で終わる、町内ごとの対抗戦はやめてほしい。毎年勝敗に左右させることはやめたい。</p>	6
<p>千代野全体の行事の縮小化。 高齢化のため、以前と同じ活動はできない。とくに千代野まつり、盆踊りは大変です。なくしてほしい。</p>	6
<ul style="list-style-type: none"> <li>・全体予算を小さくする</li> <li>・行事を少なくする</li> <li>・行事ごとの町内ごとの勝敗をやめてほしい</li> <li>・社会大会はなくする。もっと気楽な行事に！</li> </ul>	3
<p>高齢のため、町内のイベントはもっと簡素化してほしいです。 班長になっても出席できないから。</p>	7
<p>年配の方や、仕事で忙しい人が多いので、準備が大変な社会体育大会や千代野まつり、盆踊りは廃止にしてほしい。 その年の班長や役員が本当に大変でみんなやりたがらないんです。 行事が多すぎる！！</p>	3
<p>社会体育大会のリレーは不必要ではないか？(メンバー集めが大変、ケガなど)</p>	4
<p>町内会費が高い。あまりにも行事というか、ボーリング大会とか、その他の大会などは要らない。社会体育大会などはいいと思うが、全員がそれに参加することないし、一部の人がやっているのではないかと思います。出たがる人が色々やっているのでは！！</p>	6
<p>千代野まつりについてですが、見学している人が少ないのに暗がりですりながらまわるのは疲れるので、グラウンドで踊るとよい。金城大の踊り子さんも見ている人が少ないので、近くに並んでいる町内の踊り子さんに前に来てみて下さいとお願いしていました。踊り方を変えた方がよい。本部役員来賓に見せるための踊りなのか。グラウンドで踊り始めたのがあまり練習していない踊り(新しい踊り)を保存会の人や前列に行って自分たちの踊りのように踊っている。後ろの踊り子さん疲れて待ちながら、ただ踊っている。誰に見せる(楽しみながら踊る)ための踊りなのか。</p>	8
<p>①貴組織の客観的な事業の明確化や町会連合会、公民館活動等との整合性を図る必要があると思います。②地域の各種行事の開催に当たっては、スタッフも高齢者が多数を占めることから、時間的、肉体的、精神的な負担軽減を図る内容にすべきと考えます。</p>	7

意 見	年齢
<p>小学校のグラウンドにて盆踊りと千代野まつりが同日にあると良い。 運動会の競技内容は老人参加種目が少ないので多くできませんか。 中央公園に老人健康器具を設置して散歩やウォーキングが 気軽にできる環境にしてほしい。 東2、東1丁目の土手の松の木を全部切ってほしい。 (歩道が松の葉で汚く歩きづらい)</p>	6
<p>若い人が少ない 高齢者向けのイベントが多い 盆踊りと千代野祭りを分ける意味がわからない</p>	2
<p>行事が多いと感じます。 帰郷しづらいです。 千代野祭りの出店について、出店したいという一般応募などボランティアなど集って、 出店を安く、店を多く構えて欲しいです。太鼓の演奏やダンスチームなど パフォーマンスがみたいです。</p>	2
<p>役員になると行事が多すぎて辛いです。 仕事や子育てで忙しい方もおいでるので行事を減らして欲しい。 盆踊りをなくして欲しいです。</p>	5
<p>郵便局の駐車場が少ない(車道駐車がが多い) 千代野「行事」役員スタッフ長すぎる(年齢が高い)行動力なし 変化(質の向上が全々ない)</p>	7
<p>コロナが終われば例えば小規模なコンサートなどのイベント開催など</p>	7
<p>町内の行事の役が回って来るのが負担です。</p>	7
<p>令和三年、千代野行事(社会体育大会、千代野まつり等)は中止した方が良いと思われま す。高齢化になりつつある千代野での行事を行うことにより、高齢者にウイルスがうつる リスクがある。コミュニケーションは大事な事ですが、命あっての人とのつながりなので、 今年はおとなしくしてる方がいいと思います。</p>	5
<p>新型コロナウイルス感染を抑えるためワクチン接種率が7~8割に到達するまでは、市・町会 など主催の催し、並びに行事など一切控えるべき。感染防止対策をしても、万が一にもクラ スターが発生した場合、主催者側や依頼側で責任をとっていただけるのか?今しばらく自 粛するべきと考えます。</p>	
<p>今でも町内の事に対して公民館に行き、行事に対して人数が足りないと思います。そのとき は?</p>	7

## 2. 防犯についての意見

(※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意 見	年 齢
中学校まで中学校の周りがとても暗く自転車通学だと(送迎)はできないし、送迎したくても帰りの時間が仕事でむずかしい。もっと明るく、安全に通学できる様にしてほしい。	4
・千代野の交番にも今まで通り警察の人がいてくれた方が安心です。常に交番にいてほしいです！！ ・野良猫が一匹うちの庭に来てフンをしていくので、迷惑で困っている。猫が苦手でアレルギーがあるので猫が庭にいるとこわいです。どこに相談して良いのかわからなかったので書きました。	3
千代野には交番が絶対に必要だし、なくてはいけない。 治安が悪くなる。常に交番の人がいるとよい。 おうだん歩道には全部明るい電気が必要 人がいるかわからないから事故が多い。雨の日は暗い。	5
・今まで通り千代野に交番に人がいてほしいです。 ・野良猫が庭でフンをしていくので困っている。	3
千代野内大通りが夜暗いので、街灯を増やす、もしくは明るくして欲しい。	3
防犯カメラなど防犯対策を充実させてほしい。特に平日日中や夜間を重点的に。	3
防犯第一、事故防止も重要だと思います。 夜の千代野エリアはとても暗いです。 外灯の増設を希望したいです。	4
日当1万～ならOK  このコミュニティを設立したならちゃんと続けてほしい。 班長や役職に絶対負担にさせないでほしい。 千代野民として住んでてよかった街づくりをして！  街灯を増やして！LEDで！夜、暗すぎ！！	3
セイフティ(安協・防犯・見守り隊の連携) (生活環境の改善も含む) カルチャー(文化)まつり・盆踊り・文化祭(一大イベント) ウェルネス(健康)運動(身体・頭脳)	6
不審者などの増加する期間だけでも、警官の人数及び見回りの回数を増やしてほしいです。	3

3. 施設・環境についての意見 (※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意 見	年齢
街路樹の剪定と千代野は樹木が多すぎます。早々に整備をしてほしいです。	6
ダンボールやビンや缶いつでも出せる場所が欲しい。	5
高齢者同士が気楽に立ち寄れる友達づくりの出来る場所があったら・・ ちょっとお茶が飲める・・自販機があるとか、簡単な運動器具があったりとか・・そんな場所があったら利用したい。 地域住人のほんのりしたお付き合いが広がる千代野地区であってほしい！	8
秋の銀杏がなる時期にぎんなんが落ちていて潰れていて町内中臭くてたまらない	4
高齢者が歩きやすいように段差を減らしてほしい。 居酒屋の店舗を増やしてほしい。	7
ひまわり公園を明るくして欲しい。 自動販売機を置いて欲しい。	1
・排水溝が詰まっているため、雨や融雪で道路が冠水する→溝掃除などで対策を ・大通り沿いの街灯が暗い→本数を増やすなどの対策を ・イチヨウの実が落ちて潰れて臭い→実が生る前に伐採などの対策を ・夜9時を過ぎての楽器練習、道路にはみ出して駐める自家用車、歩道や緑地帯などに自家用車を駐める人、雪を道路に捨てる人などマナーやモラルの低下が顕著→注意喚起や呼びかけなどの対策を	3
無料で少人数(5~6人)の人が集まって(手芸をしたり、話をしたり、お茶したり)する場所が欲しい。	6
街路樹のイチヨウの枝切りをしてほしいです。してある所もあるのになぜですか。たいへんなんですよ、そうじ。	7
①東1丁目ゲンキーの前に屋根のあるバス停を。暑いとき寒いときつらい。連合の力でぜひお願いします。 ②気軽に話せる屋根のある広場、軽食、コーヒーなどが飲める場所	7
西側の散歩道が凸凹であぶない。つまづき転倒する恐れがある。修理してほしい。	7
てんとう虫公園をもっと可愛くしてほしいです！千代野大好きなのでがんばってください！??	1
公民館は、私の住む地域からは歩いては遠いので、集会所を公民館活動の一部を分散して、集会所を町会の活動だけではなく、広く地域の公民館活動の一部として利用を検討して頂きたい。その他の集会所の有効活用も合わせて検討を！	7
公園が多く子育てに良い土地だと思って引っ越してきましたが、いざ公園で子供を遊ばせると、思ったより整備されていない公園が多く残念に思いました。	3

意 見	年齢
<p>千代野地区コミュニティ組織(仮称)の関係者(役員)の皆様 ご苦労様です。 皆様に感謝申し上げます。 今後高齢化がますます進む中で若者が千代野の街に定住 させるべく対策、これからの空家対策、公園や道路の整備 樹木の剪定等、まずは整備行き届いた街づくり その上で健康で笑顔あふれる元気な千代野の街づくりをと 考えます。</p>	7
<p>私達の某スポーツサークルは役25年前から千代野体育館を利用してきましたが、ここ約3年 前から、金沢、野々市市から他のサークルの予約があり、いままで通りの週と時間が取れなく なりました。そこで毎月1日の予約日には朝早くから予約の順番になります。 そこで千代野地区の今までの状況から他のサークルは空いている週と時間へと出来ないか とお願いします。</p>	6
<p>道路がとても複雑で当初からとまどっています。こんな街づくりになっている所みたことないで す。道路網を再考すべき、生活しにくいと思うのですが、コミュニティ組織の問題かはわかりま せんが取り組む問題だと思います。</p>	8
<p>まちづくり＝コミュニティと今風にカタカナ表示と考えればいいのか？ まず中央公園の山のある場所に災害もかねた図書館を新設してほしいです。</p>	7
<p>第一集会所で3つのいきいきサロンが行われている状況です。畳をフローリングにして、テー ブルとイスにさせていただくと、正座の出来ない人が増加しつつありますので、どうか考えて頂け ませんか？</p>	6
<p>町内の防風林の荒れ放題、歩道のでこぼこ。公園の樹木を防犯のために切る。イチョウ道路 の外灯が暗いから、イチョウは短く切る。町内の松が荒れ放題で見苦しい。</p>	7
<p>高齢化...ということは、住民各自がそれぞれ「終活」について考えていると思います。コロナ禍 の中で、断捨離を始めてみて気付いたのですが、長い年月の間にたまった手紙・写真・特に 個人日記などの処分方法です。ゴミの中に出すことは出来ません。(心情的に無理です)住ん でいる地域の中で[各人が、思い出に浸りながら、感謝しながら自分で焼却出来る施設]が出 来ないものでしょうか。1時間〇〇円という具合に。自動車免許の返納も進むことでしょうか ら、自分の足で持っていけるような所があれば、と願っています。</p>	7

意見	年齢
<p>I. 遊歩道の整備が必要</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. 遊歩道に犬の糞(中央公園周辺遊歩道、西2丁目と南との間の遊歩道)</li> <li>2. 遊歩道が暗く、汚いため、うすらこわく歩けない。 (特に西2丁目と南との間の遊歩道、千代野団地北側 ※樹木の整理・剪定・伐採)</li> <li>3. 遊歩道の段差</li> <li>4. 推奨コースの表示 ※中央公園駐車場(テニスコート横)に表示があるコースが分かりにくい。 ※5kmコース等コース別矢印も表示箇所枚数も含めて分かりづらい。</li> </ol> <p>II. 市立千代野保育所の拡床・安全管理に関して</p> <p>※居住地の交通安全確保必要(園児の飛び出し、送迎車両の通路変更?)</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. 園の拡床について説明会があったが、送迎車ルートの変更まで説明があったか?</li> <li>2. 園児の飛び出し対応としては、私立千代野幼稚園は園内で乗り降りを徹底している。</li> <li>3. 送迎車の増加、車の大型化による交通安全対応必要!!</li> </ol> <p>III. 道路の陥没(段差)</p> <p>IV. 違法駐車 千代野西4丁目地内 第一集会所近くで、ほぼ毎日あり</p> <p>V. 隣組の構築</p> <p>VI. 町内会(町内会会長→連合会)※ここで云う事ではないと思いますが!! 役員手当を高額にしてでも適任者の選出(選挙)又は立候補方式がとれないか? そして任期を1年から3~4年に(続投可)(一部省略)</p>	7

## 4. 交通についての意見

(※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意 見	年齢
将来、免許返納した後、移動に困らないよう交通手段の種類、本数、間隔等、便利に使えるようにして頂きたいです。不便さから家に引きこもってしまわない為に。	6
千代野の為に努力していただきまして本当にありがとうございます。 子供達も独立して、ひとり暮らしの老人になったときに、デイサービスに通所したり、病院に通ったり医者に	6
西一丁目のあるお宅の路駐をどうかして欲しい。雪の降っている時にも停めているので危ない。道が狭くなるので夜中にも停まっているので見にくいので停めないで欲しい。	4
コミュニティ組織の設立に大変心強く思います。 つきましては、活動について、進めてほしい事案がございます。 日頃から感じていることですが、白山市コミュニティバス「めぐーる」の千代野に入ってくるコース・時間があまりにも少ないことです。使いたくても使えません。 どうして千代野の中(大通り)を通さないのでしょうか。他の地区では、北鉄バスとバス停が2本立ち、バス利用者の利便にかなっているのに、千代野は入口付近と千代野のはずれの外回りだけで、とても遠くて不便です。 町から離れている千代野地区としては、これからの高齢化で車を手放す人が増えていくと思われる中、こもってしまわない為にも、コミュニティバス「めぐーる」の利用ができるよう千代野の中に入り、時間も増やしていただきたく、白山市の方へ働きかけていただきたいと切に思い、お願い申し上げます。	6
個人では出来ないことも皆の力を合わせると行政への意見希望などより強くなると思うので必要であると思う。 千代野は広い町なので循環バス(特に足弱の人々のために)がほしい。 千代野コミュニティバス(たとえば千代野近辺 Aコープ、アオキ、アルビス、JR駅、千代野町内一周など限定して) 1回100円程度であればよいかと思う。	7
子供を道路や危ない所で遊ばないようにするため、しっかり親に教育して下さい。	3
コミュニティバスが千代野にない。	5
① 今はまだ不自由を感じないが、今後自動車の運転をやめた時にいろんな問題が起きると思う。 ② 千代野のバス通りまで入らないコミュニティバスはあまり意味がない。	6
今の所(年齢)は自家用車が利用出来ている・・・現在の要望 千代野及び周辺はスポーツ関係はそこそこ充実している。 文化関係(飲食含む)はやはり金沢 この金沢へのアクセス充実を希望する。 (1) 松任→金沢への特に大阪屋付近での交通渋滞の早急な解消 (2) 千代野を回ってJR駅までのコミュニティバスの充実 将来、自家用車を使用出来なくなった場合の生活サポートを充実して欲しい。	7
夜にランニング等で出歩く方々に注意するように呼びかけてほしいです。(けっこう黒い服着て夜歩いている人がいるので) 路上駐車が多い。家の敷地から若干はみ出すくらいならまだしも、堂々と停める人が多すぎ。西側の田んぼに面した道路が夜暗いののに黒い車が停めてあったりしたキケンすぎる。	3

意 見	年齢
<p>白山市のコミュニティバスが(循環バス)千代野へも回って来ますが、松任中央病院へ直接行けるようになっていない。大型病院、市役所、大型ショッピングセンター等へ乗り換えなしで行けるようなコース設定の推進をお願いします。</p>	6

5. 町内会・町内会連合会についての意見（※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様）

意 見	年齢
皆、高齢化して来て、班長、役員など無理になってきている！ 社会体育大会、バーベキューなども無理！	7
朝のゴミ出しの立ち合いは必要ない。	6
千代野も高齢化し、10年後はどうなっているのかと、不安もあります。しかし、まだ、現役で仕事もしているので、切実には現実問題として実感はありません。近くに娘も住んでおり、いざというときには頼りになりますが、ご近所の人より同じ活動をしている30年来の仲間の方が本音で話ができ頼れます。ご近所とは深入りせず、広く浅くの付き合いの方が気楽です。常に隣人とは程良い距離を保って町内会行事に関わっていくつもりです。	6
町内会は必要ない。 好きな人だけで集まればいい。 はっきり言って迷惑です。	6
以前に比べて西2丁目の回覧が激減したように思いますが・・・	7
高齢化が加速し、町内の班長が出来ない方が増える一方で、出来る人が少なくなり、すぐに回って来る事になるので、負担が増える事が不安です。	5
町内会は必要最低限でよい。更にコミュニティ組織など作ると、また役員や何だかんだと身に降りかかる。 今の時代に、町会さえ、面倒と思う。行事の多さ、町会を通してしか仲良くなれないというのではなく、仲良くしたい人はその集まりで仲良くなればいい。 昔、他県の町会は町費も一ヶ月100円で、年一回バス旅行がある以外、面倒なことは何も無かった。行事が本当に多すぎる。	7
町内会を抜きたいです。その手順を回してほしいです。実際難しいでしょうけど、こういう意見にも配慮してほしいです。	4
役員等の仕事を増やさないで欲しい。	3
コロナ時代に修学旅行やオリンピックと無理矢理決行しようとすることに疑問を感じます。せめて千代野地区だけでも、コロナの状況であるという認識を持って。では、どういう体制にしていかなければならないのか今一度考えて頂きたい。体調がすぐれない高齢世帯、共働きや介護が必要な家族がいる世帯等、連合会運営にはそれぞれのライフスタイルに寄り添った体制づくりを切に願います。終の住み家を千代野に決めるのかどうするか？それを決定づけるのは、もしかしたら連合会運営にかかっているのかも。少なくとも千代野の未来は、連合会運営陣に握られていますので、宜しくお願いします。	5

意 見	年齢
<p>現在の町会長選任方法は、少数意見や各人の諸事情(病人、高齢独居者、サービス業等土日祝祭日に休めず、家族に代わりもない等)には一切関係なく、くじ引きで強制決定されています。誰もがやりたくないという思いの中、平等という強者のみの意見がまかり通り、弱者は沈黙するのみです。その為心の奥深く仲違いが生まれています。これでは本末転倒、何のための町会かと思えます。</p> <p>上記社会的弱者に配慮した選任基準を設け、いかに役員の負担を軽減するかが急務です。今回の取り組みには期待大の反面、担い手不足の中、地域・住民の為という大義名分の元、さらに頑張りましょうという市や上部団体の意向も感じてしまいます。建前ではなく住民の本音を探り、本音の改革を目指していただきたく思います。それでこそそのモデル地区です。</p> <p>各種イベントについては参加希望者とその参加費によってのみ運営すべきで、町会は役員・経費負担なく紹介広報のみに関与すべきと思います。一見マイナス思考と思えますが、返って遠慮なく楽しめたり、千代野出身者や近隣地区に募集範囲を広めて盛り上げて、新たなイベントが生まれる可能性もあります。</p> <p>千代野祭りについても、能登地区出身者が多いことから始まったと聞きますが、他県からの移住者にとっては無関係な事で、そもそもその地の伝統・伝説や謂れに根差したものではない祭りに、どんな意味があるのでしょうか。担い手がいなければやめるべきです。しかし逆の考え方もあります。私には孫もいますが、その親(当然千代野出身者)に聞くと、法被を着せて子供みこしを担がせ、写真を撮りたいといいます。</p> <p>事前に法被着用希望者(当然クリーニング代等負担)や担ぎ手希望者を募集したり、ついでに当地小学校・中学校の同窓会も同時に実施してもらい(公民館等公共施設開放)、大いに盛り上げる方法も模索できます。又近隣地区もスタッフ・経費負担を条件に参加要請すれば一石二鳥です。</p> <p>社会体育大会についても規模を縮小し、小学校運動会と同時開催するなど、発想や視点を変えれば負担軽減しつつ、持続できる方法がある様に思います。(一部省略)</p>	7

6. コミュニティ組織やその活動についての意見 (※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意 見	年齢
楽しい雰囲気だせるものであればいい。	7
メンバー全員が年度毎に交代することのないように。	7
各種団体が互いに情報共有することはとても良い取組だと思います。	3
ちょっと集団が強いのもっとゆるく、集まったりすればいい。	1
地域の各種団体が連携して・・・とありましたが何と何と何が連携したのか？という 初歩的な部分が見えておりません 又、連携前の各種団体の活動内容も申し訳ありませんが存じ上げておりません 今回、行動された動機の部分はすばらしいと思います(個人の想像動機ですが) 今回の件は回覧板かでお知らせがあったのでしょうか？ 新しい事をされるのであれば、宣伝も確実な周知が出来る様な方法を提案頂けないでしょうか？	4
60代以上の老人が70-80、90代の老人の世話をする様な イメージを持ってしまいが、3世代同居、若世帯の20代-40代、50代 の働き盛りの人でも関心を持って参加出来る様なつながり ができる組織作りをしてほしい。今は忙しく(仕事)しているが 65歳以上になった時、いかにもボランティアではなく楽しく、文化、スポーツ 等のならい事からつながり、友人作りからの地域ネットに組みして いきたい！	6
共通のしゅみを持つ人が集まれるように考えてほしい。例えば映画好きでも『洋画が好き』と か、音楽でも『ビートルズが好き』とか、バンドに参加したいとか。	6
20の団体が集まったと言うがどんな団体なのか。それがどうして集まったのか最近町づくりの ため色々考えておられる方がありよいことだと思うがものづきの集まる会になってはならな い。先頃千代野地区にはいかい委員会なるものができたようだがその委員会ができるときに も同じことを思った。組織の権限、人材、フライバシーの保護などどうなっているのか考えてい るのか疑問の点も感じてならない。	9
富山のアパートに住んでいた時も町内会はありましたが、居住者マップのように詳細なものは なかったもので、しっかりしたコミュニティがあるんだなあと驚きました。町内会と班以外にも、い ろいろ組織があるのかなあ と言った具合で、どんな組織が、どんな活動をしているのか、今 後知っていけたらと思います。	2
仮に、この団体を作るのであれば、連合の他の団体を削減すべき。町会では、連合への上納 金が負担になっている。町費の30~40%に該当する。	7
役員に負担がかからないよう必要最低限が良いと思う。	5
やりたい人がやればいい。	4
どういう組織なのか、具体的によくわからない。	6

意 見	年齢
<p>民意が求めているものとして応える組織にしてください。組織のための組織になりがちなので、気をつけてください。</p> <p>また、一部の権力者に屈しない組織にしてください。</p> <p>因みに、民意とは取りあえず、多数決でよいと思います。ただ集まれば何とかなるという甘い考えではなく、本気で議論し、本質を見極め実行力のある組織にしてください。</p> <p>この町が、若者に頼るのではなく、老若男女が一致団結した町になることを心より願っております。</p>	4
<p>組織の名称や活動内容は、シンプルで解り易いものが良いと思います。</p>	7
<p>老いも若きも、なじみやすい組織で、出来ることからしていくことを地道に続けられる町づくりが望まれます。</p>	6
<p>千代野には豊富な人材が沢山いるのに、皆さんカミングアウトしていませんが・・・もったいない。</p> <p>高齢化が進んだり、コロナ禍のように他所へ行けなくなった時のように、「千代野だけ」になったことを想定して、その力を千代野のために尽力して頂けるようになれば素晴らしいと思っています。</p>	6
<p>組織のことが周知されていません。(何となく目にしている程度か)このようなアンケートの際には、説明として、組織図など添付するなど詳細が欲しい。</p>	6
<p>町作りは住民の努力だけでは出来ない事もたくさんあります。</p> <p>中央公園や千代野の外回りの遊歩道の整備などは、市の連携がなくてはならないと思います。市に協力を働きかける事のできる組織であってほしいと思います。遊歩道の木の根っここのでこぼこをなくして歩きやすくしたり、ベンチをもっともうけるなどを希望します。</p> <p>高齢にともない、草刈り作業もだんだん苦痛に感じるようになってきています。市の方に依頼することなどは不可能でしょうか。ご一考をよろしくお願い致します。</p>	7
<p>分からない組織にどう意見すればいいのですか？</p>	2
<p>住みやすい町にするため、精力的に活動して下さり、ありがとうございます。</p> <p>自分にできることから参加していきたいと思いますが、日常のことと、性格的なこともあってか一歩がなかなか難しいです。</p>	5
<p>組織を作ることよりもその組織が継続して機能していくことが大変だと思います。</p>	3
<ul style="list-style-type: none"> <li>・継続してほしい。(なるべく長い期間)</li> <li>・集まりやすいところに作ってほしい。(目につくようなところ)</li> <li>・明るい雰囲気建物であってほしい。</li> <li>・若い人や子どもも集まれるところであってほしい。</li> <li>・専門職の方がいると安心(保育士、介護士、保健師、看護師など)</li> </ul>	3
<p>組織が出来た時は具体的な活動をして欲しい。アンケートを取るだけで終わる事が多いように感じる。</p>	7
<p>コミュニティ組織(仮称)の、組織、年間計画等について、詳細が末端まで浸透して伝わっていない様に思います。(回覧のみで町内会長等からの説明、討議等が十分にできない事が一因とは思いますが・・・)</p>	7

意 見	年齢
<p>男性ばかりの組織にしないでほしい。 女性目線も必要と考える。 (例)第一集会所のトイレ、洋式にしたのは良いが便座が冷たい。女性のことを考えない。 どんな事を話し合うのか、日時はいつなのか、オープン参加は可能かどうか等 わからないことばかり。 これから歳を重ねるので、できない事が多くなる。体育祭でも種目を変えて来たように年々少しずつ皆がくらしやすいようにして欲しい。一回決めたら終わりではなく、より良い町づくりは常に皆で考えていきたいと思う。</p>	6
<p>1.何かにつけ組織を作りたいがる傾向がある。(当地区だけではないが) 2.作るのなら真剣な活動をしてほしい。(報告が必要。) 3.多くの組織は役員が多すぎる。(責任回避の手段?) 4.財政と他機関に頼らないようにすべきである</p>	8
<p>具体的に何をやる組織であるのか不明な点が多い。 分かりやすく情報を発信してもらえると助かります。 正直、この組織が立ち上がり、今後、この組織に入る可能性を考えると負担を感じる。</p>	3
<p>○印字がやすい。老人にやさしくない。 ○予備調査をして設問したのかな? ○[人生100年時代][100歳になっても 住みやすいまちづくり]と言われている。高齢化率が高い、高齢者が多いと言うが、自立している。ハリのある生活を送っている人も多い現在と思う。 ○公民館は生涯学習、スポーツ、健康、福祉、地域づくりに意を尽くしてきた。新たにコミュニティ組織作りの理由や利点はなにか。新組織の進捗状況や取り組む事項等を適宜町民に知らせて欲しい。[広報活動が大事] ○災害を見聞きする事が多い中、住民の共通理解や活動に結びつきやすい防災対策入り口の1つであろうが、コミュニティづくりの全てではないと思う。 ○各町内会に防災士を複数配置できるようにし、組織化する。 ○やめる、スリム化する事業はあって良いと思うが、新たな事業を創出することも必要と思う。 例……近年千代野に入居した人の集い。千代野の2代目さんの集い。年輪の会などの開催し出番や役割を担ってもら。新しい事業を作り出す。 ○町内会活動の活発化……クリーン作戦、資源回収、防災、町内行事等は人をつなぐ活動である。 ○上意下達型の取り組みにしない。住民に話し合いの場を提供する。</p>	7
<p>※まちづくりの為の組織を早く立ち上げ内容をオープンにしてほしい。 ※組織が出来た後に住民に要望アンケートをとれば良い。 ※名称は[千代野まちづくり会議]</p>	7
<p>[地域のこれから]が課題となる組織。ご尽力される皆様の心意気と知恵に感謝、期待しています。 お世話をかけますが、よろしくお願い申し上げます。</p>	7
<p>地域で活動する20の団体というのが、どんなのがあるのかわからなかったの、そこも知らせてほしいと思いました。</p>	1
<p>役職が役をこなしていればこのアンケート自体が不必要である。</p>	7

意 見	年齢
○千代野地区の民生委員さんの活動が十分であれば本来こうしたアンケートは不要と思われる。 ○活動そのものの内容が問われる。	7
モデル地区だからと言って、あれもいい これもいいで、いろいろ制度を作るのは、ちょっとちがうと思う。住民がいごこちのいい場所が目的ではないのですか？ いろいろ役が回ってくるのは、とてもしんどいし、自信もない。ドキドキ そっと生活したい。	6
あまり良くないと思います。まず「コミュニティ」「組織」など、小学生にはわかりづらく、平仮名などの仮称にしたらいと思う。	1
そんなものがあるのを知らなかったのもっと町内の人にしっかりと知らせるべきだと思う。	1
良い仮称です。地域で支え合うふれあい助け合っていきたいです。	7
コミュニティ組織とは何ですか？	1
活動内容、目的が判らない	7
コミュニティー組織(仮称)という新規な組織を増やすよりも、このようなことは町会の連合会が主導してやるべきでは？ コミュニティー組織(仮称)と町会の連合会の関係はどういう位置づけでしょうか？	8
・高齢者の概念がよく解らないです。(抽象的すぎるので例えば何歳からを対象者にするか、又年齢だけでなく病気などで助けを求めたい人もいる現実もあります)具体的に年齢や一人暮らしなのか、働いている人でも含まれるのか→対象を決めるのか決めないのか考えていただきたいです。 ・町内会長を決める時に定年退職された方が、自分たちは体力がないから働き盛りの人に…と言われましたが、このコミュニティだけではないですが、年齢ではないと思います。やる気がある方で時間に余裕がある方が関わっていくべきではないでしょうか。 ・人口減少とありますが、職種によっては仕事の時間が多様化しています。なので、以前できていた地域活動が人手が不足してできない現状もあります。どうしたら協力してもらえるのかzoomとかsnsを使ったり、新しい方法も視野に入れてもらえたらと思います。 ・看護師さんも多くいらっしゃるようなので、職業を活かした千代野にお住いの方のサポートの方法も活かしていくのもいいのではないかと個人的に思います。	5
良い取り組みだと思います。頑張ってください。	4
①千代野地区が安全・安心な所である様に全員が協力できる組織。 ②地区内での1か月や年間での作業やボランティア活動ご予定されていれば、各人でも参加できればぜひ参加したい。	7
・何をやりたいのか。どうしたいのか。全体像が見えない。 ・結果はという手段で分かりますか？ ・この情報については今後どうなりますか。	6

意 見	年齢
<p>民意の総意であるのか自問自答いただきたい。 ボランティア組織やコミュニティーの在り方について議論することは必要ですが、前時代的な構想に基づいた組織づくり、組織運営は費用対効果の観点からもよくよく考えていただきたい。 生活にも必要な公的インフラとは何か、ここが満たされている事が第一義であり、その他の諸問題に関しては、同調者の集まりで解決すべき。 高齢者問題の一般的問題が地域問題と直結させるのは高齢者の愚問とならないか、よくよくお考えいただきたい</p>	4
<p>各員が特権意識を持たないことが肝要。 あくまでも弱者への奉仕を主に取り組んでもらいたい。また行事として3年間は社会体育大会、バーベキュー大会また室内での密になりそうな様々な行事は控えて頂けたらと思います。 組織を作る時はスタートが肝心、弱者に尽くす事を前提にオープンな組織にして下さい。</p>	6
<p>そもそも千代野地区コミュニティ組織とはどのような団体が加入しどういった方々が役員をされているのか説明がない中、正しい回答をする気になれません。 こうした調査をする場合、誰が主体で、何のためにやるのかもっと明確にして行うべきです。</p>	5
<p>無理のない範囲でお願いします。 都会の例も参考にお決めいただきたい。</p>	4
<p>組織自体の存在意義がよく理解できていませんので見える化をしてください。</p>	6
<p>手元に資料がないので、20の団体の名称がわからない。 組織設立後の経過が浅い事やコロナ禍のため昨年の活動が皆無であった事などから、組織の様子や活動の方向性が具体的にどんなものなのか見えてこない。</p>	6
<p>参加された20の団体とはどういうものなのですか。</p>	7
<p>地域で活動する20の団体とはどんな団体でしょうか？ どこかに書いてあるとよかったかと思います。</p>	4
<p>組織の活動イメージがつかめず、アンケートの答えに窮しました。</p>	5
<p>千代野に住んで一番ビックリしたことは町内会などの行事への参加、役員等の多い事です。 現在も協会等の組織が大変多く、何をしている会なのか？がつくものばかりです。例えば、バスの時刻表が欲しいがどこに連絡、行けばよいかを問合せしたくても、パンフレットを探すのが大変です。現在ある組織の一員、役目、連絡先を定期的に配布、修正してもらえないでしょうか。</p>	7
<p>出来る範囲であれば、何か協力したいと思います。とても大切な取り組みだと思います。</p>	4
<p>行政から言われ、組織を設立したが、今後の業務、課題の解決に向けて地域住民への負担がかからないように！！</p>	7

意 見	年齢
<p>コミュニティ組織の試行において、今コロナ渦での試行となると非常に時期が悪い。今年10月末にワクチンの接種が全国的に行き渡るにしても、2年間の観察期間が見込まれています。今、コミュニティを試行すると、その代替りの触手の広がりには想像を超える、ありとあらゆるコミュニティと混ざり合うということになると思います。感染の危険、それによるクラスタの発生を自ら招いていくこととなると思います。白山市からどんなコミュニティと繋がるか、人と人の繋がり、どこまでも繋がるでしょう。危険を自ら招く行為は慎み、少なくとも2年間は試行をしないことが賢明と思われる。</p>	6
<p>旗上げだけで終わらないように。</p>	6
<p>気軽に楽しく参加できるようにしていただきたいと思います。</p>	7
<p>千代野地区コミュニティの活動だからといって強制されるのはイヤダ！</p>	6
<p>日頃千代野は住み良いと思っております。しかし今後を考えると一つ一つ出来る事に取り組んで頂ければ良いと思っておりますし、まだ現役で就労しておりリタイアしましたら何かしら地域に貢献したいと思っております。</p>	6
<p>地区自治には限界があると思う。 市行政の支援がおよび腰！見えないのが不安</p>	7
<p>住民が主体となって行うまちづくりは、日ごろの生活だけではなく”いざ”というときにも大切になると思います。つながりを感じることができる組織にぜひして欲しいです。</p>	2
<p>現在の町内会・連合会でできない仕事なのでしょうか。</p>	7
<p>新しい組織を作る前に既存の組織がなぜ機能しなくなってきたのかを明確にして、そこから出発しなければならないのではないのでしょうか。市民の中に新しい組織を作ることは市民に新しい税金を課すことと同じではないのでしょうか。現時点で市民活動を「やらなければならないこと」「やってもやらなくてもよいこと」「やってはならないこと」の3つに分けるとしたならば「やってはならないこと」に属するのでは「ない」のでしょうか。</p>	7
<p>今コロナ禍の中だがやはり人と人の絆は大切だと想います。よりよい千代野に今後もなる様私達地域住民も積極的に参加協力せねばならないと思う。出来るだけ協力したいと思しますので、組織担当の皆様にはお手数をお掛け致しますが、何卒宜しくお願い致します。</p>	6
<p>オンラインをベースに 持続するための財源づくり NPO化を視野に</p>	6
<p>それは行政の仕事</p>	6
<p>この千代野で生活する者として関心はありますので自分でできる範囲で協力させていただきたいと思っています。よろしく願いいたします。</p>	6

意 見	年齢
千代野地区の未来について取り組むべき活動は多々あると思われ、このようなアンケートも有効に利用できることと計画に心から賛同致しますし、できる限り協力したいと思います。課題の多いこれからの千代野ですが、より良いコミュニティを創出し、明るい老後を送る為にますます必要とされる組織ですので、当事者として自らも考えたいです。	6
組織の発足を初めて知ったので、会自体の目的・仕事がいまひとつ理解出来ていない。何か係わりが有る場合は協力して行きたいと思っています。	6
千代野地区の今後について知恵を出し合い話し合う場があるのはとてもいいことだと思います。	6
アンケート結果はきちんとフィードバックして欲しい。やらされているような組織なくらいならやめたほうがいい。(やりたい方がされているのなら、頑張ってください)	4
①コミュニティ組織を作る機会に既存の組織で不必要なものは無くせばいい。でないと活動に来る人(する人)は何にでも入らないといけない。②連合町会の行事も大幅に見直せばいい。実際、各種団体の役員になると大きな負担になる。	6
専門家を入れたら。	7
千代野地区コミュニティ組織への参加資格などはどういったものとなる予定でしょうか？スムーズに円滑に話し合うことが大事だと思う一方で、公平さの欠けるメンバーで、これまで通りの話し合いをするのであれば、一番変化を必要としている人が求める変化というのは起こしにくいと考えています。本当に地域で困り果てている人というのは、地域で孤立しているケースが多く、そういった人達がすでに出来上がっているネットワークやコミュニティ、団体に加わることは難しいのではないのでしょうか？もちろん、そういった方たちの発言の機会を設けるため、この用紙が配布されていることは素晴らしくて本当に感謝すべき話です。排他的、閉鎖的な地域がみんなにとって住みにくい地域であると思いますし、あと10年20年と続いていく千代野地区を作るのであれば、少子高齢化、人口減少の時代へ突入し、新しい社会基盤や産業構造が求められる時代にふさわしく、「未来の」社会で評価できるものを見定めることが出来る方に活動を頑張って頂きたいです。	3
現有組織で対応出来ないのか？現有組織がうまく機能していないことに問題があるのではないかな？	7

## 7. 高齢化についての意見

(※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意 見	年齢
<p>千代野は雪が積もれば除雪車が出動し、ゴミ出しもすぐ近くで回収も速やか。商業施設や医院もたくさんある恵まれた街だと思います。</p> <p>千代野は高齢化率が近隣で一番高いと危機を訴える方がいますが、高齢化と過疎化は違います。「街づくり」を推進する根拠に高齢化率が高い高いともし宣伝するとすればそれはよして頂きたいと思います。</p> <p>過疎化に悩まされる地域に対しても失礼なことと思います。</p>	6
<p>このような薄い字の小さな文字のアンケートは一人暮らしの高齢者は無理だと思います。高齢者が多いとわかっているこの千代野地区で、このようなアンケートをしようと思っている貴組織の取り組み自体が認識不足ではないでしょうか？</p> <p>高齢者に優しい街作りを目指しているのなら今後、その点など、もう少し考えていただきたいです</p>	7
<p>一人暮らしの高齢者宅へ配食のボランティアをしています。月に1度の配食ですが、楽しみに待って下さっています。これまでの人生、仕事での頑張りなどを聞いて、来月の約束をして帰ります。男性が一人になっても、生き生きと生活できる社会にと願います。</p>	6
<p>自分も高齢者になってできないことが増えてきたので・・・これから先が心配。</p> <p>※お困り相談所みたいな小さなことでも解決して助けてくださる組織であってほしい。</p> <p>※個人の得意な部門で活躍できる体制。できることを登録しておいて活動(例:電球の取り替え、雪かき、ゴミ出し等)</p>	6
<p>住民の年齢が高くなっていくので、いろいろと対策を取っていかないと、徐々に住みにくくなると思うので、考えてほしい。</p>	7
<p>現在日常生活に不安はあまりないですが、5年位過ぎると車の運転に不安があります。そうすると買い物や通院など不便に</p>	7
<p>今のところどういう物かわからない。今後が楽しみです。</p> <p>少し歳がいったるが、まだ働けるので、仕事ができる場所を作ってほしい。</p>	7
<p>高齢夫婦で班長、ゴミ当番、町内清掃等の参加がだんだんと無理になって来ています。何とか参加したいと思っているのですが、無理な時はどうしようと、気持はあるのですが、体力、気力で限界を感じています。</p>	7
<p>アンケート調査のお世話ありがとうございます。心からご苦労様です。一つ例えば問21の設問は現在の2～3年の事で、これからすぐ過ぎる先のさらに何年かあとでは状況が大きく変化する両面みて欲しい。少なくとも5～6年先も含めて。</p>	7
<p>アンケート調査のお世話ありがとうございます。心からご苦労様と思います。</p> <p>一つ例えば問21の設問は現在の2～3年の事とこれからすぐ過ぎる先のさらに何年かあとでは状況が大きく変化するの両面みて欲しい。少なくとも5～6年先も含めて。</p>	7

意 見	年齢
アンケート調査のお世話ありがとうございます。 心からご苦労様と思います。 一つ例えば問21の設問は現在のこの2～3年の事とこれからすぐすぎる先のさらに何年かあとでは状況が大きく変化する為、両面みて欲しい。少なくとも5～6年先も含めて。	7
アンケート調査のお世話ありがとうございます。 心からご苦労様と思います。 一つ例えば問21の設問は現在のこの2～3年の事とこれからすぐすぎる先のさらに何年かあとでは状況が大きく変化する為両面みて欲しい。少なくとも5～6年先も含めて。	7
アンケート調査のお世話ありがとうございます。 心からご苦労様と思います。 一つ例えば問21の設問は現在のこの2～3年の事とこれからすぐ過ぎる先のさらに何年かあとでは状況が大きく変化する為両面みて欲しい。少なくとも5～6年先も含めて。	7
高齢化が最大の問題とするならば、高齢者を中心としたコミュニティ組織作りに取り組むことが先沢だとおもいます。治安の問題、福祉の問題、互助活動で解決できることから始めればと思います。 日常生活の助け合いが小さな活動でも始まることを願います。ボランティア活動が増えれば良いと思います。	6
ZOOM講演会(ご老人向け)	4
年寄りばかりで大変ですが、頑張ってください。	6
千代野の町づくりを考えて下さってありがとうございます。 千代野も高齢化が進んで、ご近所付き合い、町の人のお付き合いを大切にしていける時がきているのですね。 自分自身も努力していかななくては・・・とアンケートのおかげで思わせてもらいました。	6
一応自分の事はできるので介護支援は受けられませんが、日中は1人になるので心配です。	6
益々高齢化が進み近所のコミュニティが重要になって来ます。気軽に声をかけ相互扶助が大切になって来ますので、体制作りが必要かと。 例)不燃物等のゴミ出し手伝いなど、班長が配布物を直接手渡し(声掛け、状況確認)	7
今後、5年、10年、15年先のことは誰も分からない色々な意味でいざ自分が、、、となった時に安心できる町であってほしい。お世話ありがとうございます。よろしく願います。気軽に体力維持をできるような体力測定、基本の動き等を学べる施設があってほしい。	6
高齢、少子化と空き家問題を検討して欲しい。	5
街全体の高齢化に対しての苦悩が伝わってきます。車の免許証の返納からコミュニティや社会的刺激が激変し生活の変化があるように思います。移動手段の確保は必要な事、栄養の確保、認知低下防止、体力低下防止が大切だと思っています。是非千代野ふれあいセンターを利用下さい。週一回の通いですが、生きがいが見つかると思います。	5

8. 災害(大雪含む)についての意見 (※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意 見	年齢
とても良い取り組みと思います。防災、減災に向けた取り組みからの波及効果として地域住民のつながりの再構築がすすめば良いと思います。直接的にはまだ関係ありませんが、将来的には住民として関わっていただけるとと思います。様々な「切り口」はあると思いますが、子供から高齢者まで共通する「切り口」として「食」や「防災」、「健康」は有効と思います。	5
雪かきが大変なので、融雪装置を付ける運動をしてほしい。	7
家の前の道路に融雪装置をつけていただきたい。	5
千代野には、各専門職の方々がたくさんおられるのだから、相互に学び合う場があっても良いと思う。(市民大学のような) 千代野小学校に実際に集まってみるなど実践的な災害訓練があっても良いと思う。	6
雪道が大変ですから、融雪をお願いします。	7
融雪装置が欲しい。北玄関のため。	6
除雪作業が難しい人達が多くなっていると思うので、積雪が多い時は除雪車を早く来てもらうようにお願いしたいです。	2

9. 地域の活性化についての意見 (※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意 見	年齢
<p>高齢の方への配慮はとても大変だと思います。 また同じくらい実家だから以外の理由で20～40代の方が千代野に定着したいと思える魅力を作る事も大切だと思います。 今まであるものの強化も良いですが、違う方向性からのアプローチも必要と思います。いろいろと考えて行きましょう。</p>	4
<p>千代野は場所にもよるが、区画も広く、スーパーや薬局しまむら等も徒歩圏内にある住みやすい街です。 バスも充実、唯一の課題だった駅から遠いという問題も西松任駅の開業で解決しそう。 ニュータウン特有の高齢化問題等もありますが、まだまだ可能性のある街だと考えます。 いろいろな考えの人がいてコミュニティ運営は大変だと思いますが頑張ってください。</p>	4
<p>先頃の北国新聞に千代野ニュータウンは今やオールドタウンだと記されていた。少子高齢化となっており、この組織の活動で元気な町になるように願う。</p>	7
<p>千代野地区活性化に賛同いたします。が、どのような組織を立ち上げるのかの主旨が見えてきません。前回のアンケートの状況も把握したいです。</p>	6
<p>名称に横文字を入れないでほしい。 以前にもこのようなアンケート調査があったが、それとの関連性は？ 類似するアンケートを度々としてほしくない。 地域が良くなれば良いなどは思っています。 お疲れ様です！！</p>	6
<p>先月の北国新聞に載っていた千代野ニュータウンの記事がとても不快でした。ピカピカのニュータウンになってほしいです</p>	4
<p>千代野地区だけでなく北安田地区、成地区、またその周辺の地区及び建設予定の西松任駅周辺エリア、徳光パーキングエリア、CCZ温泉リゾートエリア、北陸新幹線車両基地エリア等も利用し、広域での街造りを行政(国、県、市)に提案。</p>	7
<p>もう少し居酒屋の店舗を増やしてほしい。 横断歩道の所の街灯を増やしてほしい。</p>	2
<p>居酒屋の店舗を増やしてほしい。</p>	4
<p>居酒屋の店舗を増やしてほしい。</p>	1

意 見	年齢
<p>昨今の事情で地方移住者が増えるなどという声も多いので、好機を逃さず活動してもらえば良いと思います。他地域の人が「住みたい」と思ったり、社会に貢献するためにも、子どもの自主性を育むような活動をするべきだと思います。市との協働であれば一定の予算は出ると思うので、例えば、リーダー会をつくり、ちゃんと予算と権限を与えて活動させるなどが良いかもしれませんが、千代野ニュータウンに住むにあたって、一番悩むのはおそらく松任や金沢などの都市からは少し遠いということです。こればかりはどうしようもないとしか言いようがありませんが、要は、このデメリットを上回るメリットがあればよいだけのことです。新しい取り組みによって、千代野に新たな魅力が生まれ、町が活性化することを期待しています。個人的には、この町から将来政治家を輩出できれば良いなと思っています。頑張ってください。</p>	1
<p>「協働のまちづくり」の推進は好ましいが、税金による白山市の行政と住民主体の活動とは、明確に定義づけ、役割分担を明確にすべきと思う。コミュニティの為の住民負担金(集会所の改修費)等の住民主体の推進は、一定の限度があると思う。 人口減少対策としての移住者を呼び込む為の魅力ある町づくりとその活動内容のPRや空き家情報の広報掲載を市に働きかければ良いと思う。 千代野将来ビジョンと今回の関連性がどうなのか、説明がもっとあった方が良いと思う。</p>	6
<p>気軽に集える場所があれば...(コミュニティセンター?) 中古の住宅を若い人たちを呼ぶ為に魅力ある物に...(助成金とか)</p>	6
<p>千代野西地区にコンビニエンスストアをオープンしてほしい。</p>	3
<p>このような活動やとりくみでよりよく千代野が発展して行く事を願います。 スーパーや病院・学校など住みやすく、駅もできる?かとても気に入っていますが、住民の高齢化が進み、活気がなく、古いきたりや植物・役員の多さなど見直していき、より住みやすい環境を整えて行く事が必要かと思えます。 若い世代の住民が魅力的と思えるステキポイントをどんどん増やして楽しく、快適にしていけたら嬉しいです。</p>	3
<p>健康維持のため、何時でも利用できるジムや、手ごろな値段で毎日でも通える定食屋が千代野の中にあるといい。</p>	4
<p>より良い地区になってほしい。</p>	3
<p>千代野がより住みやすい所になれば良いなと思います。</p>	3
<p>千代野の中にコンビニが欲しいです。</p>	8
<p>千代野地区だけでなく、近隣の(発展著しい)出城地域等と連携し、この地域全体で良くなることを期待しています。</p>	3

10. 若者への対応についての意見（※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様）

意 見	年齢
若い人達や子育て世代の応援をするべきだと思います。	6
いろんな場面で若い人の力が必要です。特に、中学、高校、大学生の力を活かすべきです。小学生までは何とか子供会で関係が持っていますが、中学生になったとたんに、地域との繋がりが切れてしまいます。「青年部」のような組織を作ってはと思います。	5
・若者が気軽に参加できる組織の設立 ・若者が気軽に参加できるイベントの開催 ・若者世帯が千代野に移住しやすい環境の整備への働きかけを実施してほしい。（空き地があっても、面積が広く高額になり手が出ないなど） ・公民館別館にもWiFiが使えるように。 ・プロジェクターが使えるように。（明るくて使えない） ・公民館別館も集会室の音響が悪く、会話が聞き取れない。	6
祖父母がいる家庭への孫育ての講習など、積極的に実施してほしい。義母に孫を任せやすい環境になってほしい。	3
若い世代について 20～40歳の方はどのくらい千代野に住んでいるのでしょうか？	3
高齢者も住みやすい地域になるとともに、若い世代がすみたくなる魅力をつくる必要がある。	4
30代の子供2人は、千代野地区以外で家を建てました。千代野は土地が広すぎて値が高いとの理由です。若者が千代野に住もうと思うような補助などあれば良いと思います。行事などにしても若い人達が負担になるような行事は辞めるべきです。若い人達が増えれば、自発的に行事などが出てくると思うからです。やらされる行事よりもやりたい行事をすべきです。若い人が増えればお年寄りへの目配りも多くなるのではないのでしょうか。	3
的確なアンケートありがとうございます。 次世代を担う方々の意見を期待しております。	7
町内高齢化による働き盛り世帯への町内活動の負担が増えている班・町内があると思います。若者が千代野に住みたいと思えるような検討も、まず大切ではないでしょうか。昔の千代野は働き盛りの方が多かったですが、最近そうではないんです。〇〇ができないといわれると、仕事・育児のほかに町内活動が増えると負担です。	4
年配者に対して配慮する必要があるのは分かるが、若い人への配慮を並行して考えていかないと先が無くなるとおもいます。バランスが大切ではないでしょうか。	2
高齢者の事を考えるのも大切なことですが、将来を見据えるのならば若い世代の事に焦点を絞るのも大切なことではないでしょうか。若い世代のみのプロジェクトチームを作るなど。例えば、千代野まつりを若い人たちで企画してもらうとか。 自分自身、いろんな会合に出る機会がありますが、意見を求められている感じは受けません。結局、上の方で決めごとが進んでいるように感じ、参加している意味を感じません。	5
若い人たちの意見もしっかり取り入れてください。	2

意 見	年齢
<p>若い人の意見をどこまで尊重するのか。 上の世代から見れば意にそぐわない意見も出るかも知れませんが、それを否定してしまったら若い人はもう二度と協力してくれません。 最終的にどうするかはともかく、まずは耳を傾けて欲しい。</p>	4
<p>高齢化なので仕方ないのですが若い世帯の方もいるので、そのような地域作りも行ってほしいです</p>	4
<p>アンケート内容について、対象者が中学生以上になっていますが、その若い年代の人が千代野地区についてどのような思いを持っているのか反映される問いが少ないと思います。高齢者と若い世代の人達の共存に千代野地区が活性化することを願っています。</p>	6
<p>若い人に参加してもらう工夫をしないと、町づくりにはならないと思う。 市の補助で組織に参加してくれる若い人に金銭的補助ができないものか？</p>	7
<ul style="list-style-type: none"> <li>・若年者に期待を持たせる町にモデルチェンジして欲しい。</li> <li>・各種団体のリーダーは、後期高齢者は遠慮し、若い方の活躍を応援して欲しい。 少しぐらいの失敗は、目をつぶって。</li> <li>・高齢者の比率が高いのが問題なのか、若年者層の比率が低すぎるのが問題なのかハッキリさせて対策を間違わない様に取り組んで欲しい。</li> </ul>	7
<p>若年者に期待を持たせる町にモデルチェンジしてほしい。各種団体のリーダーは後期高齢者は遠慮し、若い方の活躍を応援してほしい。少し位の失敗は目をつぶって。高齢者の比率が高いのが問題なのか、若年者層の比率が低すぎるのが問題なのかハッキリさせて対策を間違わない様に取り組んで欲しい。</p>	7
<ul style="list-style-type: none"> <li>・若者達が居心地の良い、環境を造って欲しい。 造る際は、意見を集めるのではなく、売り込んでもらいたい。</li> </ul>	4
<p>子育てや仕事で忙しい世代に負担が行きがちなので、何かを始める時、その負担についてしっかり考えて頂きたい。</p>	3
<p>年寄りのことだけでなく、若者が住みたくなる町づくりを</p>	5
<p>自分は40代ですが、近い世代の人と交流できる場があるといいと思う。</p>	4
<p>若い世代の人達が興味を持って是非住みたいと思うような街作りが大切だと思います。若い人達が増える対策が必要だと思う。千代野北安田を含めた複合的な街づくりも必要かな？高齢者に視点を置いた施策ではなく、若い人達に受け入れられる対策が必要だと思います。高齢者は「美しい街づくり」、千代野はゴミ一つ無いきれいな街ですねと他の人から言われるような環境作りに参加することが望ましいと思います。</p>	7

## 11. その他の意見

(※年齢欄の「1」は10代、「2」は20代、以下同様)

意 見	年齢
パソコンの貸し出しが有れば協力できます。	5
意見ではないですが、御活動頑張って下さい！	1
今でも十分住みやすいです。 今後もさらに期待しています。	3
良い名称が思いつかないが企業の延長のような名称は？	6
千代野地区在住の人達の年齢別分布や平均年齢が知りたい。 それによって今後の方向が見えると思う。	7
特になし	5
特になし	1
高齢者には「コミュニティ」という言葉が言いづらくはないでしょうか。意味がわかりづらい。	4
30年ほど前は、不安などなく生活していましたが、現在では不安などが多く、余り魅力などもない。	3
ご苦労様。	6
今後のアンケートは電子(URコードなど)+紙で行うと集計が楽だと思います。提出する側もQRだと早くて楽。 ごころ様です。	4
自宅でできるなら	7
「コミュニティ」 日本語での意味がわかりません。 学校では英語は選択項目でした。 英語は勉強していないため、今は不自由しています。	8
頑張って下さい。	3
今は特に問題有りませんが、今後お世話になるかもしれません。	6
事前に内容を知らされていない状況の為全てに理解出来ていない。従って意見は出来ない。 今後勉強していこうと思う。	7
相手の立場(生活資金面や年令etc.)を考えずに一方的に批判を受けた事例あり。 色々な人が集まっているので、なかなかむずかしい事ではあるが、人それぞれの状態(金銭や身体的etc.)を思いやる(確認)気持ちが必要。(思いやりetc)不足している！ そういう見方が出来なければ前へ進めないと思う。	6
千代野地区のために ありがとうございます。	5
なし	2
特にありません。	1
なし	4

意	見	年齢
	特にありません。	3
	心身共に健康になるよう、明るい、住みよい千代野づくりに頑張ってください。	9
	一致協力頑張ってください。	8
	新聞を読んだが千代野のイメージが暗すぎる、悪い子過ぎるのもっと明るい記事を取材すべきでは。	7
	ダンスサークルならやりたい。	4
	特にありませんが、このアンケートは高齢者に対して字が薄すぎますし、アンケートにしては項目が多すぎます。 私の周りではそれぞれの楽しみをみつけて生きていますから今更無意味だと思います。	7
	活動お疲れさまです。ありがとうございます。	4
	土曜日のみ半日、平日夜。	5
	あまりよくわからない。	6
	コミュニティ→カタカナだと何のことかわかりづらい。	6
	大変お世話様です。自分に出来ない事をしていただけることに感謝です。	5
	カタカナ用語をしようしない。	7
	守秘義務について。	6
	ご苦労様です。感謝いたします。	7
	次回はwebでのアンケート実施などしてはいかがでしょう？ 集計が楽です。	3
	特になし	1
	一番最初に入力アドレスを提示しておく、若い人たちは、それを使って送信するので良いと感じた。 国勢調査は、ペーパーレスでした。	5
	特にない	6
	特になし	3
	例えば「千代野地区コミュニティネット」とかに名称が決まったら、略称は「CCN」とかのアルファベットではなく「チョコネ」みたいな駄洒落にして欲しい。 その方が覚えやすいので。	6
	そもそも必要でしょうか？ アンケートであるならば個人用の封筒にすべきでは？ 家族分枚数が入っているならば用意できますよね？ この時代に年齢、性別は必要ないと思う。 高齢者に特化しすぎでは？	3
	動くことが大切です。	6

意 見	年齢
「コミュニティ」などのカタカナの使用を少なくしないと、「何を指す」かが分かりづらくなると思うのは私だけかな？	6
頑張ってください。	1